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Nous allons aujourd'hui continuer avec la série de sermons courante, Exercer ou Vivre, si vous voulez, 
parce que ça implique que vous avez quelque chose à faire. C'est une chose de vivre quelque chose, 
mais d'exercer quelque chose souligne le besoin d'agir, qu'on a quelque chose à faire, et donc, Exercer 
l'Amour de Dieu, 2ème Partie. 

On va reprendre au même endroit, dans 1 Jean 2. Jean avait tant de choses à dire sur le sujet, et je suis 
toujours inspiré et ému de lire ce qu'il a écrit, en particulier sur le sujet aussi dans Jean 13, 
commençant au chapitre 13 et encore plus au chapitre 14 et ceux qui suivent, mais ça commence dans 
Jean 13, avec les choses dont on parle le soir de Pâque, parce que dès le départ beaucoup de choses lui 
avaient été révélées. 

Mais plus tard, beaucoup plus de choses lui furent révélées, avec le 1er, le 2ème et le 3ème livre que Jean 
a écrit, et puis plus tard encore avec le livre de l'Apocalypse, quand il était dans ses quatre-vingt-dix 
ans. Et donc quand vous comparez ça à ce qu'il avait fini par écrire dans 1 Jean, développant sur le 
même sujet qu'il avait commencé dans Jean 13, 14 et tout ça, ça montre vraiment, ça révèle que Dieu 
lui avait vraiment montré beaucoup plus de choses, et franchement, même avec ce que nous discutons 
en ce moment, dans le sens où Dieu nous montre que ça contient beaucoup plus que ce que nous 
avions pu comprendre sur le sujet du 1er livre de Jean. 

Il est très direct dans tout ce qu'il dit. C'est aussi assez simple mais ça ne peut pas nécessairement être 
digéré d'un seul coup. Mais en révisant et reprenant ces choses, j'espère et je prie que nous puissions 
voir de plus en plus clairement où nous en sommes, et pourquoi on nous donne de comprendre ces 
choses beaucoup mieux qu'auparavant, à cause de là où nous sommes aujourd'hui. Il est vraiment 
question de comprendre l'époque où nous vivons, avec ce qui se passe en ce moment dans le monde et 
tout ce qui va arriver dans peu de temps, parce qu'on attend impatiemment le retour de Christ et le 
commencement d'un nouvel âge. 

Et il nous faut vivre ces choses beaucoup plus, il faut que l'Église vive ces choses beaucoup plus à 
partir de maintenant, parce que Dieu est en train de purifier l'Église, Il la nettoie, la préparant pour la 
venue de Christ. C'est différent de ce qui s'est passé au cours de deux mille ans passés. Parce que 
pendant toute cette période, une grande partie des gens qui ont été appelés et avec qui Il a œuvré vont 
faire partie des 144 000, mais la majorité de ceux qu'Il a appelé ont refusé cet appel, ils se sont tournés 
contre Dieu, contre Christ, et sont retournés dans le monde. Ça fait partie des choses que Jean discute 
ici. 

Et donc, ça continue comme ça jusqu'au retour de Christ. C'est assez stupéfiant que ce genre de chose 
puisse arriver, mais c'est ce qu'a été le but principal de Dieu au cours des premiers six mille ans, la 
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préparation des 144 000. La plupart de ce qui est écrit dans les écritures concerne cette préparation. Et 
puis on voit ce qui s'est passé en particulier pendant les deux mille ans passés, avec l'Église et le plus 
grand nombre de gens avec qui Dieu a pu œuvrer, avec qui Il a choisi d'œuvrer de cette manière, avec 
beaucoup plus de gens, les préparant pour cette phase de la construction du temple, si vous voulez, 
pour la première résurrection. 

Et donc à notre époque de la fin, c'est un peu différent par rapport aux deux mille ans passés, parce 
qu'avant l'Église n'avait pas eu besoin d'être purifiée de la même manière. Elle se faisait nettoyer de 
temps à autres. On a connu plusieurs nettoyages, plusieurs purifications. On a eu plusieurs périodes de 
purifications pendant Philadelphie. Et ceux d'entre vous qui ont connu l'Église à l'époque de l'Église 
Universelle comprennent ça très bien. Pendant la période de Philadelphie, ils ont vu se passer 
beaucoup de choses qui ont contribuées à faire de grands nettoyages. 

Il est arrivé de temps à autres dans l'Église que Dieu fasse un bon nettoyage, mais ce n'était pas aussi 
énorme que ce qu'Il fait en ce moment. Parce que maintenant c'est une sorte de raffinage final et une 
fortification de l'Église pour la préparer à ce qui va arriver. Et bien que nous soyons très peu 
nombreux, Dieu œuvre avec nous pour qu'on devienne un corps pur. Et ceux qui ne peuvent pas en 
faire partie, il y en a vraiment beaucoup, particulièrement depuis 2010 et après – ça a en fait 
commencé en 2008, mais certains d'entre eux sont quand même restés jusqu'en 2012 et 2013. Mais 
comme Jean les décrit ici, des esprits menteurs, mentant à Dieu. 

Et ces situations sont dures à vivre, parce qu'il est question de passer du temps avec les gens, partager 
les choses ensemble, et communier tous ensemble. Ça me rappelle le chant "Allant ensemble à la 
maison de Dieu, dans le bonheur de l'harmonie partagée." Et puis quand ça se retourne contre vous, 
c'est vraiment dur à supporter. C'est très dur à vivre, quand les gens se retournent contre vous et se 
détournent de la vérité. 

Reprenons donc tout ça dans 1 Jean 2, à partir de ce qu'on avait discuté au verset 4. Là encore, on 
retourne à ce contexte, parce qu'il faut que vous compreniez ce qu'il veut dire et où il va dans ce qu'il 
dit. Ça nous donne en quelque sorte un moyen de nous mesurer, pour voir où nous en sommes, et 
mesurer aussi l'Église, si vous voulez. 

1 Jean 2:4 – Celui qui dit: Je L'ai connu, et qui ne garde pas Ses commandements, est un 
menteur. Et franchement, j'ai vécu ça tellement souvent dans l'Église de Dieu pendant Philadelphie, 
pendant Laodicée, voyant ce que les gens font quand ils prétendent et font les choses machinalement, 
allant et venant aux réunions de Sabbat, allant et venant à la Fête des Tabernacles, sans vraiment 
s'engager, et il arrive un moment où certains décident de prendre une autre route, faire autre chose qui 
les intéresse beaucoup plus dans le monde et ils laissent tomber ce mode de vie. 

Mais ça n'arrive pas tout à coup. Et dans le passé, quand quelqu'un quittait l'Église, ou quand 
quelqu'un était exclus, les gens étaient choqués parce qu'ils n'étaient pas au courant de ce qui se 
passait dans leur vie. Ils allaient ensemble à la maison de Dieu, dans la douceur de l'harmonie 
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partagée, ils allaient diner les uns chez les autres et tout ça, et pensaient être tous ensemble dans le 
même camp, jusqu'au jour où quelque chose comme ça arrive et expose le fait qu'ils ne font pas partie 
de nous.  

Mais quelque chose que les gens n'avaient pas bien compris, c'est que ce genre de chose n'arrive pas 
tout-à-coup. Ce n'est pas quelque chose qui arrivait à la dernière minute dans leur vie. Ça faisait 
longtemps que ça durait, c'est un processus graduel où on se retrouve coupés de l'esprit de Dieu. Dieu 
nous donne beaucoup de temps, Il a une grande patience, Il continue à œuvrer avec nous et s'efforce 
de nous donner ce dont on a besoin pour pouvoir Lui répondre. Il est très patient. Il nous corrige, nous 
châtie. Et si on ne répond pas, voulant ce mode de vie, eh bien, voilà les choix qu'on a.  

…est un menteur, et la vérité n'est pas en lui. Et donc ça en revient à ça. Et après un temps, ils ne 
peuvent même plus parler de la vérité de la même manière. Ils ne peuvent plus avoir une conversation 
à ce sujet. Ils ne peuvent plus être des amis qui viennent vous visiter, si c'est une conversation sur la 
vérité ou être d'accord sur certaines choses comme ça, ils ne savent plus quoi dire.  

Mais celui qui garde Sa parole… Donc là encore ce mot qui décrit le fait de "garder; protéger; 
surveiller" parce que c'est ce que vous faites quand vous avez un trésor. Je pensais à ça ce matin, 
pensant à tout ce qu'on nous a donné, on a reçu un tel trésor, avec tout ce que Dieu nous a donné de 
toutes les vérités et de Son mode de vie. C'est tellement merveilleux. Parce que si vous regardez tout 
ça de cette manière, vous allez le traiter différemment, vous allez le surveiller, le protéger, le garder. 
C'est ce que vous faites avec un trésor. 

Et donc c'est lié à notre pensée et à notre manière d'y penser, à ce qu'on pense de ce que Dieu nous a 
donné. Ça produit alors de notre part, la reconnaissance et la gratitude. 

Mais celui qui garde Sa parole, l'agape de Dieu est véritablement perfectionnée en lui. Et vous 
pouvez prononcer ce mot agape de différentes manières, et parfois… Parfois les gens se mettent dans 
des états pas possible, parce qu'ils entendent une certaine prononciation, comme "Mais ce n'est pas 
comme ça qu'on le prononce!" Oh la-la, quelle histoire, quelle importance ça a, tant que vous savez 
que c'est l'amour de Dieu, agape?  

…l'amour de Dieu est véritablement perfectionnée en lui. Et c'est ce que nous voulons, parce que 
c'est Sa pensée, c'est comme ça qu'Il nous voit, l'amour qu'Il a pour nous, la volonté profonde de voir 
Elohim dans Sa création, avec le but qu'Il a toujours eu pour ça. Et puis si nous avons cette même, ou 
que nous progressons dans cette même mentalité, ça se perfectionne en nous, c'est une transition vers 
cet amour. 

Par là nous savons que nous sommes en Lui. Si nous pensons d'une certaine manière aux autres 
dans le corps, alors ça nous permet de mieux comprendre où nous en sommes, le fait que nous 
sommes en Dieu. Parce que le fait est que vous ne pouvez pas avoir et vivre ce genre d'amour sans 
Dieu. C'est impossible. Vous ne pouvez pas le produire. Ce n'est pas quelque chose à quoi vous 
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pouvez penser, comme de vous dire, "Aujourd'hui, je vais avoir de l'agape. Je vais traiter tout le 
monde très, très bien." 

Ça ne veut pas dire que vous ne devriez pas vous efforcer de vivre comme ça, mais c'est tout en 
sachant que vous ne pouvez pas le faire correctement, sans demander de l'aide, demandant que Dieu 
vous donne Son esprit, parce qu'il faut que Dieu soit en nous pour vivre cet amour. Parce qu'on a 
toujours une nature humaine charnelle, et ce sera toujours pour nous une bataille. 

Par là nous savons que nous sommes en lui. Celui qui dit qu'il demeure en lui doit aussi marcher 
comme il a marché. Donc là encore, faisant référence à Christ, parce que c'est en grande partie le 
contexte de tout ce que Jean nous dit. Il fait référence à Christ et à l'amour qu'il avait. Et c'est répété 
continuellement. 

Si donc on demeure en Dieu et en Christ, alors nous allons vivre d'une certaine manière. Et si on ne 
vit pas comme ça (ce qui nous ramène aux versets précédents), c'est qu'on est des menteurs et la vérité 
n'est pas en nous. Peut-être qu'on connaît quelques vérités, on sait qu'on n'est pas supposé manger du 
porc, on sait peut-être qu'il ne faut pas avoir d'arbre de noël, qu'on ne doit pas célébrer les pâques, on 
sait peut-être aussi qu'il y a un plan de six mille ans, et on peut donc avoir des connaissances sur 
certaines choses. Mais même ces choses, on peut les oublier, tant de gens les ont oubliés. 

Nous avons donc ici un verset clé qu'on doit reconnaître, parce qu'il s'agit de la manière de marcher de 
Christ. Ça couvre tout. Voilà vraiment de quoi il s'agit dans tout ça. Quand on parle de Jean 13:34, là 
où Christ avait dit, Je vous donne un nouveau commandement, que vous vous aimiez les uns les 
autres. Et il ne s'est pas arrêté là. Puisque c'est un mot qui signifie, "de cette manière, voilà comment 
vous devez aimer." C'est ce que le mot "amour" signifie dans ce cas-là. Vous ne pouvez savoir ce que 
ça veut dire que quand vous connaissez le contexte. Et puis il a dit, comme, et donc voilà comment, 
comme je vous ai aimé, vous aussi, aimez-vous les uns les autres. Très impressionnant! Parce que 
c'est ce qui nous permet d'arriver à comprendre que c'est un amour qui se sacrifie. Comment on pense 
aux autres? Sommes-nous prêts à nous sacrifier, à sacrifier ça, notre volonté, notre manière de voir? 

Parce que ça en revient à ça. Sommes-nous prêts à combattre ça de manière à nous unir encore plus à 
Dieu, à être d'accord avec Dieu dans notre manière de penser aux gens, sans parler de notre manière 
de les traiter? Si on ne pense pas correctement aux gens, nous n'allons pas non plus les traiter 
honnêtement. 

Revenons à 1 Jean 2:7 – Bien-aimés, ce n'est pas un commandement nouveau que je vous écris, 
mais un commandement ancien que vous avez eu dès le commencement. "Que vous avez eu", 
c'est bien traduit comme ça, "depuis le commencement". Alors, qu'est-ce que ça veut dire? Il rappelle 
à l'Église qu'ils ont eu ça depuis le commencement de leur appel. Ça fait longtemps qu'on nous parle 
de Jean 13:34. On en parle à chaque Pâque. Chaque Pâque on lit ces versets, ce verset en particulier, 
Jean 13:34, at des versets du chapitres 14 et 15. 
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Ce qu'il leur dit c'est qu'il n'y a là rien de nouveau, à cet égard, parce que vous l'avez déjà entendu. On 
doit penser comme ça.  

"Ce n'est pas un commandement nouveau que je vous écris, mais un commandement ancien que vous 
avez eu dès le commencement." C'est de ça que ça nous parle, du commencement. C'était le 
commencement, si vous voulez, quand ces choses avaient commencé à être comprises, et que Jean les 
avait écrites. Il s'agit de l'Église, c'était sur la formation de l'Église et ainsi de suite. 

Donc là encore, "Un commandement nouveau que je vous écris." Donc, "Un commandement nouveau 
que je vous écris?" Il l'exprime ici de manière un peu différente, dans la manière de le comprendre. 

Encore une fois, c'est un commandement nouveau que je vous écris, ce qui est vrai en lui et en 
vous… Nous l'avons donc entendu depuis le commencement. Et à cet égard ce n'est pas nouveau, et 
pourtant il dit, "C'est ce qu'on nous donne maintenant. C'est nouveau. Si vous ne le comprenez pas, il 
faut que vous le compreniez", c'est en essence ce qu'il dit. 

…ce qui est vrai en lui et en vous. Qu'est-ce que veut dire, "en lui et en vous"?  Il faut donc que ce 
soit en nous. Il s'agit de l'esprit de Dieu et comment on est en mesure de progresser et d'avoir une 
mentalité en accord avec Dieu et Sa vérité. Il s'agit donc d'être en Dieu et Dieu en nous. C'est ce que 
nous montre Jean 13, 14 et 15, et ce qu'il fait maintenant c'est d'approfondir tout ça – ou plutôt, c'est 
Dieu qui le fait par lui. 

"Ce qui est vrai en lui et en vous." Parce que si ce n'est pas en lui, si nous ne sommes pas en lui et 
qu'on ne reconnaît pas d'où ça vient, que ce n'est pas en nous, alors ce n'est pas vrai. Parce que soit 
c'est vrai, soit c'est faux. Dieu est en nous, nous sommes en Dieu, ou tout ça n'arrive pas. 

…car les ténèbres, ce qui encore une fois représente le fait d'être dans la servitude, il s'agit de 
pouvoir comprendre de quoi nous a fait sortir notre appel. Mais ça me rappelle ce dont on a parlé 
pendant les Jours des Pains Sans Levain et ce que tout ça signifie. Et donc on trouve ici une 
expression similaire quand on nous dit, car les ténèbres se dissipent et la lumière véritable paraît 
déjà. 

La seule manière pour ça puisse se produire, c'est que la lumière soit en nous, si Dieu est en nous et 
que grâce à ça on puisse voir. Une très belle analogie. La lumière dissipe les ténèbres. Ils 
disparaissent. 

On va maintenant avancer un peu dans ce qu'on nous dit, parce que c'est ce qui d'une manière… "Le 
commandement est vrai", c'est peut-être une meilleure manière de le dire. Comment le nouveau 
commandement nous a été donné au début, comment on sait que c'est vrai, là encore, c'est parce que 
Dieu est en nous et nous sommes en Dieu. C'est ce qui le rend vrai. 
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On va donc avancer un peu et revenir à ça un peu plus tard, mais allons directement voir 2 Jean pour 
ajouter quelques informations que Jean avait apportées un peu plus tard. Tout ça bien sûr dans le 
même contexte. Il peut donner l'impression qu'il se répète, et dans certains cas il répète certaines 
choses mais toujours en ajoutant quelque chose. C'est comme avec les deux arbres. Les gens se 
fatiguaient d'entendre ça. C'était comme, bon d'accord! Mais il y avait toujours quelque chose de 
nouveau à apprendre, pour nous donner de progresser et mieux comprendre spirituellement. 

Et donc, dans 2 Jean 1:1 on nous dit, L'ancien, à la dame élue, élue, l'appel de Dieu, Dieu a appelé 
l'Église; c'est la dame, c'est la femme dont il parle, et à ses enfants, ceux qui ont été amenés à en faire 
partie, qui sont jeunes, plus jeunes et qui grandissent, que j'aime, encore une fois le mot "agapaó", 
"de cette manière." Il montre de quelle manière, dans la vérité. 

Parce que vous ne pouvez pas aimer si ce n'est pas dans la vérité. Si on ne demeure pas dans la vérité, 
si on n'est pas dans la vérité et que la vérité n'est pas en nous, on ne peut pas aimer correctement, 
parce que nous ne sommes pas en accord avec Dieu et quoi d'autre? Si on n'est pas en accord, on se 
coupe de l'esprit quelque part, on se coupe de l'esprit de Dieu par le péché. On n'est pas d'accord. 

Ça me fait penser à ce qui s'est passé en 2008, 2009 et 2010, pendant ces années, et les choix que les 
gens ont fait. Je repense à 2008, aussitôt après avoir discuté de la Pentecôte, parce qu'il n'était plus 
question de voir Christ revenir lors du jour des Trompettes, ce qui avait décalé la chronologie des 
choses de plusieurs mois. Nous avions compris que Dieu nous avait révélé quelque chose, le jour où 
Christ allait revenir. Et puis peu de temps après, nous avons pu aussi comprendre beaucoup mieux le 
fait que les pains agités étaient intimement connectés à la Gerbe Agitée. C'est tellement important. 
Vraiment extraordinaire. 

Mais je repense à ceux qui à l'époque avaient décidés qu'ils n'étaient pas d'accord avec ces choses. 
Dès le départ ils n'ont pas aimé ça, ils ont eu de mauvaises réactions. Et même si plus tard, parfois… 
Mais bon, je ne veux pas entrer dans tout ça. Bref, et si plus tard ils ne se repentent pas de leur 
mauvaise attitude, des choses qu'ils ont dites en public, parmi les gens de l'Église de Dieu… 

Parce que Dieu ne prend pas ça à la légère, quand quelqu'un dit des choses qui sèment la discorde 
dans Son Église. Ça me fait penser à Philadelphie. Tous les gens qui semaient la discorde avec ce 
qu'ils disaient. Il ne reste aucun d'entre eux parmi nous. Ils n'ont pas été réveillés. Les autres sont 
partis avec ceux qui sont retournés au protestantisme. Nous avons vécu des choses incroyables dans 
l'Église de Dieu. 

Et donc Jean disait, "Je les aime dans la vérité." Parce que c'est là que l'esprit de Dieu est à l'œuvre. 
Ça nous montre comment nous aimer les uns les autres correctement – parce que nous sommes 
d'accord. Il faut qu'on soit en accord avec les voies de Dieu et la vérité de Dieu pour correctement 
nous aimer les uns les autres. Sinon, quelque chose manque, quelque chose résiste et agi contre ça, et 
alors la pensée ne peut pas voir la personne d'une bonne manière. D'autres choses vont s'immiscer, 
parce que les gens s'appuient sur eux-mêmes, et pas sur Dieu. 
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…et non pas moi seul, mais encore tous ceux qui ont connu la vérité. Parce que le fait est que c'est 
là qu'on a notre communion, c'est dans la vérité, si nous avons la même pensée. Et si nous n'avons pas 
la même pensée, la communion n'est pas bonne. J'ai plusieurs noms qui me viennent à l'esprit, je 
revois les visages de certaines personnes qui n'étaient pas d'accord, ceux qui ont résistés. Et vous vous 
dites, comment peut-on avoir une relation s'il y a des divisions, si la maison est divisée? C'est 
impossible. Que pouvez-vous partager? On partage la vérité. Notre communion est dans la vérité. 
C'est ce qui nous lie ensemble. Parce qu'à travers l'esprit de Dieu, on croit les mêmes choses. 

Et donc, ce qu'il nous dit dans ces versets est vraiment très puissant. Que j'aime dans la vérité, et ce 
n'est pas moi seul qui les aime, mais aussi tous ceux qui ont connu la vérité, à cause de la vérité 
qui demeure en nous, et qui sera avec nous pour l'éternité. Quelle merveille de penser que la voie 
de Dieu, la pensée de Dieu (c'est de ça qu'on nous parle), va être avec nous pour l'éternité.  

Que la grâce soit avec vous. C'est un désir profond qu'on devrait tous avoir les uns pour les autres, 
comme il l'avait lui pour l'Église, qu'on puisse tous recevoir la grâce de Dieu, ce qui est une question 
de pardon des péchés, une question de la patience de Dieu envers nous, et de pouvoir recevoir l'amour 
de Dieu et ainsi de suite, avec les bénédictions et la faveur de Dieu dans notre vie. 

Que la grâce, la miséricorde et la paix soient avec vous de la part de Dieu le Père. Il est la source 
de tout ça. …et de la part de Josué le Christ, le Fils du Père, le répétant, dans la vérité et l'amour! 
Et ici, c'est "agape". C'est l'amour qui vient de Dieu et qui est avec la vérité. L'amour de la vérité. Je 
pense que c'est une question de l'esprit de Dieu, de l'amour de Dieu en nous qui nous donne d'aimer la 
vérité, et ainsi on aime Dieu avec Son amour. C'est extraordinaire de pouvoir comprendre qu'on en est 
capables.  

J'ai été fort réjoui de trouver de tes enfants qui marchent dans la vérité… C'est magnifique. Et 
quand certains ne le font pas, c'est très vilain. C'est très vilain de voir se manifester et révéler 
quelqu'un qui ne marche pas comme ça. Ça fait mal. Parce que quand on s'aime les uns les autres 
comme on devrait le faire, ce n'est pas ce qu'on veut voir arriver chez les autres.  

Et maintenant, dame élue, je te prie, non comme si je t'écrivais un commandement nouveau… 
Et donc il répète ça ici, il en parle très souvent, rappelant à tout le monde de quoi il s'agit dans tout ça, 
à quoi ça nous ramène, ce qu'on a vraiment besoin de voir. …mais celui que nous avons eu dès le 
commencement, Jean 13:34, quand Christ nous avait révélé ça la nuit de Pâque. Cette nuit-là Il a 
vraiment révélé les choses les plus importantes et les plus puissantes de tout son ministère, tout ce 
qu'il avait révélé cette nuit-là, constituait parmi les choses les plus révélatrices, de tout ce qui fut 
révélé au cours des six mille ans jusqu'à ce moment-là. C'est incroyable à comprendre. 

Et donc, dame élue, je te prie, non comme si je t'écrivais un commandement nouveau, mais celui 
que nous avons eu dès le commencement, c'est que nous nous aimions les uns les autres. Qu'on 
puisse aimer de cette manière. Et alors, tout ça fait partie du même contexte. De cette manière? Ce 

7



que nous avons entendu depuis le commencement, Christ nous a aimé au point de sacrifier sa vie, et il 
nous a dit que c'était comme ça qu'on devait nous aimer les uns les autres. 

On doit sacrifier notre volonté. C'est la chose la plus dure à faire pour un être humain. C'est la chose 
la plus dure à faire pour quelqu'un dans l'Église de Dieu, et vous ne pouvez pas le faire tout seul. Vous 
avez besoin d'aide. Il faut le demander dans vos prières, et il faut qu'on lutte contre notre volonté jour 
après jour. On doit tous le faire! Si on est prêts à faire ça correctement, on doit tous se battre 
continuellement. On le comprend bien… C'est pour ça qu'on va s'écrier pour demander l'esprit de 
Dieu, pour qu'on puisse penser comme ça les uns aux autres, et se ressaisir aussi vite qu'on le peut, se 
repentir devant Dieu quand on s'y prend mal, quand on a une mauvaise pensée, quand on dit quelque 
chose de méchant à quelqu'un, qu'on agit mal envers quelqu'un et qu'on voit apparaître cette nature 
pourrie et égoïste que nous avons. 

En tant qu'êtres humains on a vraiment une nature pourrie. L'égoïsme est tellement affreux, et il faut 
qu'on arrive à en être vraiment convaincus. Et plus on en est convaincus, plus on le haïe, et plus on le 
haïe, plus on va vouloir ce qui est juste et droit, plus on va se battre pour ce qui est juste et droit, plus 
on va être prêts à se repentir quand on a tort. 

Verset 6 – Et c'est ici l'amour, l'amour de Dieu, agape, que nous marchions selon ses 
commandements. C'est là le commandement comme vous l'avez entendu dès le commencement, 
afin que vous le suiviez. Et donc si nous insistons à faire les choses à notre manière, qu'on ne 
s'entend pas… rien que de ne pas s'entendre et se disputant les uns les autres nous en dit long. Et voilà 
de quoi il s'agit, de nous aider à voir que ce sont là les choses qu'on doit surveiller, parce que si on ne 
s'entend pas, c'est que quelque chose ne va pas. 

Peu importe ce que c'est dans le Corps, mari et femme, enfants et parents (si les enfants son d'un âge 
où ils peuvent comprendre ces choses, suffisamment mâtures. Je veux dire quand les gens prennent de 
l'âge dans l'Église), et les uns les autres dans le Corps. Ça commence dans l'Église, au sein de la 
communion. Et c'est dans ce cadre qu'on devrait vouloir faire le plus d'efforts. Et pourtant, on finit 
parfois à se connaitre tellement bien, qu'il devient facile de se laisser aller et de s'accrocher à des 
rancunes dans certains domaines si on ne fait pas attention. Il est facile de commencer à juger les 
gens, pensant qu'ils sont… 

On peut tous faire les choses beaucoup mieux. On peut tous faire mieux. Aucun de nous n'a atteint la 
perfection. Aucun de nous n'est parfait. Et si nous n'y faisons pas attention, on peut parfois…on voit 
parfois l'imperfection, ou on pense même voir des imperfections, (ça peut être très mauvais), on pense 
voir des imperfections, parce que trop souvent les choses ne sont pas faites "comme je les aurais 
faites." N'y a-t-il qu'une seule manière de faire ce qu'ils font? 

C'est un quelque chose d'important que j'ai depuis longtemps essayé d'enseigner au ministère, en en 
parlant de manières différentes, parce qu'il s'agit de jugement dans l'Église, ce sont des choses qui 
ressortent aussi dans les sermons, montrant qu'on doit faire attention à notre manière de voir les 
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choses. Puisque parfois, même pour certaines fonctions et certains postes, les gens se voient donner 
par Dieu certaines capacités, parce que ça vient de Dieu, pour qu'on puisse voir certaines situations, 
pour qu'on puisse gérer certaines situations, mais il faut que les gens y fassent très attention, pour 
s'assurer "Est-ce que c'est en accord avec Dieu" ou est-ce que c'est "comme je le vois, comme je pense 
que les choses devraient se faire"? 

Et l'idée, c'est comment mesurer ça? Où est le péché? Si la situation n'implique pas un péché, alors 
prenez du recul, laissez faire, donnez du temps. C'est mineur ou c'est important. Est-ce que la situation 
pourrait blesser quelqu'un? On doit apprendre comment juger les choses dans la vie. On doit 
apprendre comment juger. On doit exercer des jugements justes. C'est ce qui joue un rôle important 
dans ce qu'on pense des autres. C'est là que le jugement entre en jeu et il faut que ça s'accorde, tout 
faire pour que ça s'accorde avec ce que Dieu dit, sur la manière de faire certaines choses. 

Et donc, c'est assez difficile à faire. Ça nécessite qu'on surveille nos pensées et notre manière de 
penser, qu'on essaye de les maîtriser, nous assurant de penser correctement. Parce que sinon, vous 
savez ce qui arrive? Il y a un péché. Si on ne pense pas correctement et qu'on n'est pas en accord avec 
Dieu dans notre manière de juger, si ça sort de nous…c'est ce qui me fait peur, et on devrait tous en 
avoir peur. 

Parce que si on ne traite pas bien les gens de Dieu, dans le sens de quelqu'un qui fait partie de la 
famille, qu'on pense du mal d'eux, disant quelque chose de déplacé à leur sujet, qui n'est pas en accord 
avec Dieu, alors il y a là un péché et il faut s'en repentir. On pense selon notre manière de penser, et ce 
n'est pas comme ça que Dieu mesure les choses. Il ne veut pas qu'on mesure comme ça. Ça ne doit pas 
être comme "je" vois les choses, ou comme "je" pense qu'on devrait faire. Il y a tant de manières 
différentes de faire les choses dans la vie. Est-ce que quelqu'un pourrait beaucoup mieux faire quelque 
chose? On peut tous le faire. Mais donnez-leur du temps. On a tous besoin de vivre les choses pour 
apprendre les choses. 

Je ne suis pas arrivé là d'un seul coup. Ça m'a pris beaucoup de temps. Et j'ai encore un long chemin à 
faire, jusqu'au moment où mon changement va venir, quel que soit quand il arrivera. 

Il faut donc qu'on voit les choses sous cette perspective et qu'on apprenne à vraiment prendre soin les 
uns des autres, au niveau où on surveille "mes" sentiments, et comment "je" pense que les choses 
devraient être. Parce que c'est de là que viennent la plupart des conflits. C'est de là que viennent les 
désaccords. On n'arrive pas à obtenir ce qu'on veut, comme on voudrait que soient les choses. 

C'est toujours la même vieille histoire dans les familles, dans les mariages dans l'Église, quand les 
situations ont mal tourné. Pourquoi ont-elles mal tourné? C'est l'un ou les deux parties, ne peuvent 
obtenir ce qu'ils veulent. Ils sont en désaccord et souvent ne peuvent pas se réconcilier, à cause d'un 
manque de volonté, ou d'un entêtement à ne pas vouloir changer, parce que "J'ai raison! Il faut que ce 
soit comme ça."  C'est dangereux. 
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Ce sont les choses que Dieu veut que nous puissions voir dans toutes nos relations et notre manière de 
penser. C'est ça qu'on doit tout d'abord mesurer. Il faut qu'on change ça en premier lieu. On n'est pas là 
pour changer les autres, dans l'Église et au sein du Corps. On est là pour changer le soi, pour 
progresser, recevoir tout ce qu'on peut pour changer ça. On doit aider et soutenir les gens dans le 
Corps, au degré où on le peut, en les encouragent, peu importe ce que c'est, à prendre soin, à aimer, à 
porter notre attention sincère vers les autres. Sans chercher à obtenir quelque chose en retour. Sans 
chercher à tirer profit de quiconque, mais simplement d'être là pour donner. 

Voilà ce qu'est la communion, et il s'agit de nous rapprocher les uns des autres, et de développer entre 
nous les liens de l'unité, de l'harmonie et du partage, et c'est merveilleux. C'est ce qui nous unis encore 
plus, quand on en vient à la communion. 

Et voilà la voie de Dieu, la pensée de Dieu, et il faut beaucoup d'effort pour lutter contre le soi. Ça me 
fait penser aux choses qui sont arrivées, si vous considérez des situations que vous avez connues dans 
le passé, des choses qui vous sont arrivées à vous ou à quelqu'un d'autre, des cas où les gens se sont 
fâchés, se sont querellés à cause de quelque chose, quand les choses ont mal tourné, que ce soit au 
sein d'un mariage, ou entre deux personnes dans l'Église de Dieu. 

Et plus l'Église de Dieu grandissait dans certaines régions, plus ces choses arrivaient souvent. Vous 
aviez trois cent personnes, quatre cent personnes, les gens se connaissaient, ils se mélangeaient, 
organisaient des repas, des rassemblements, et parfois les gens s'échauffaient, quelles qu'en soient les 
raisons, des jalousies, des envies, peut-être que quelqu'un avait fait quelque chose, avait dit quelque 
chose que quelqu'un avait mal pris.  

Pourquoi sommes-nous aussi sensibles? On imagine des choses… La pensée humaine. C'est vraiment 
quelque chose. 

Donc là encore, toutes ces choses ont leur place dans ce que nous pensons les uns des autres; mais il 
faut que ce soit dans la vérité, il faut que ce soit avec l'esprit de Dieu, ce qui est l'histoire de ce qu'on 
nous décrit ici. 

2 Jean 1:6 – Et c'est ici l'amour, parlant de l'amour de Dieu, agape, que nous marchions selon ses 
commandements. C'est là le commandement comme vous l'avez entendu dès le commencement, 
afin que vous le suiviez. Est-ce que ça pourrait être plus clair? Vous feriez mieux de vous sacrifier. 
Vous feriez mieux de sacrifier votre volonté. Parce que si vous insistez sur ce que vous voulez, il n'y a 
là aucun sacrifice. Qu'est-ce que vous sacrifiez si vous n'êtes pas prêt à sacrifier votre volonté dans 
votre manière de voir les choses? Si vous n'êtes pas prêts à faire ça? 

Car beaucoup de séducteurs sont entrés dans le monde, qui ne confessent pas que Josué le 
Christ vient dans la chair. Et là c'est une chose impressionnante. Même au sein de l'Église de Dieu, 
ça a été très mal compris, même très souvent au sein du ministère. Qu'est-ce que ça veut dire, cette 
question de "confesser que Josué le Christ vient dans la chair, ou qu'il est venu dans la chair?" Nous le 
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comprenons comme "venir dans la chair". Ce n'est donc pas quelque chose que vous dites, que vous 
confessez, ou bien sûr, il est venu dans la chair. Le monde protestant croit vraiment qu'il est venu dans 
la chair et qu'il est mort et peu importe. Ça ne prouve absolument rien. Il ne s'agit pas de ça du tout. 

C'est pour ceux qui ont l'esprit de Dieu et qui ont été engendrés, qui par leur vie, par ce que vous 
vivez, vous démontrez, que ce soit par vos paroles, vos actions – ça peut être par ce que vous dites. Le 
mot "confesser" n'est pas le meilleur mot dans ce cas-là, dans cette traduction, parce qu'il s'agit de 
quelque chose qui se reflète dans votre manière de vivre. C'est en quelque sorte notre témoignage, 
notre manière de vivre nos vies, ça va refléter si Dieu vit en nous, si Christ est en nous et si nous 
sommes en Dieu ou non. 

Voilà de quoi il s'agit dans tout ça, c'est de savoir si oui ou non Christ vient dans la chair. Il vit en 
nous. En fin de compte, c'est ça. Est-ce qu'il vit en nous ou pas? Parce que c'est le seul endroit où la 
vérité peut exister.  

C'est pour ça qu'on nous dit après, Car beaucoup de séducteurs sont entrés dans le monde, qui ne 
confessent pas que Josué le Christ vient… Qu'est-ce que ça veut dire? C'est qu'ils ne vivent pas 
correctement. Ils ne vivent pas bien les uns envers les autres au sein de l'Église, alors qu'est-ce que ça 
reflète? Que Christ n'est pas en eux. Il ne vient pas dans leur chair. Et donc non, ils ne confessent pas 
que Josué le Christ vient dans la chair par leur manière de vivre leur vie. 

Et donc les gens qui ne s'entendent pas, qui ne se repentent pas du péché, ceux qui n'envoient pas 
leurs dîmes, les gens qui ne donnent pas d'offrandes de Jours Saints, du genre que nous avons eu 
jusqu'à même très récemment. Et vous vous demandez, après tout ce que j'ai dis au cours de ces 
dernières années, ça fait longtemps qu'on en parle, parce que ça a été un très gros problème. Parce que 
voler Dieu, vient d'un esprit menteur et affreux. Qu'est-ce qui serait plus affreux que de mentir 
ouvertement à Dieu? Dieu nous connaît bien. Dieu nous voit. Il sait tout ce que nous faisons. 

Ça me fait penser à quelqu'un qui pendant un temps avaient des problèmes avec ça. Il s'est dégoté un 
travail où il s'en sortait bien, et il s'en est sorti tellement bien qu'il n'a plus eu besoin de donner la dîme 
ni de communier, il n'a plus eu besoin de faire aucun genre de sacrifice. On se demande, qu'est-ce qui 
te prend? Eh bien, ça ne fait que refléter ce qu'ils étaient avant. Il ne l'a pas fait en petite proportion 
quand il aurait dû le faire dans sa vie, il ne le vivait pas.  

Pourquoi nous attendre à ce que Dieu combatte nos batailles si on n'est même pas prêts à faire les 
choses les plus simples? Ces choses sont simples! On devrait décider ce genre de choses avant notre 
baptême. Donner la dîme et des offrandes de Jours Saints ne devrait jamais être un problème, c'est un 
mode de vie. Ainsi sont aussi tout le reste des lois de Dieu et la voie de Dieu. 

Et ce qui souvent est le plus dur à voir, c'est dans le domaine de la communion et de nos relations les 
uns avec les autres, notre manière de nous parler les uns aux autres. Si donc on n'arrive pas à dépasser 
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la question de la dîme et des offrandes, alors où est le reste? C'est passé par la fenêtre. Qu'est-ce que 
vous pouvez dire? 

Il avait beaucoup plus de choses à dire après ça. Ça devient de plus en plus directe. Il avait déjà dit 
que c'était des menteurs. C'est ce que sont ceux qui font ça. Ils mentent à Dieu. Comment les gens 
peuvent penser qu'ils peuvent mentir à Dieu? C'est quelque peu sidérant. Comment les gens baptisés 
peuvent penser qu'ils peuvent mentir à Dieu? Il sait très bien ce que vous faites… Il sait toujours ce 
que vous pensez. Et si on ne croit pas ça, c'est qu'on n'est pas au bon endroit. 

Il connaît nos pensées. Ça devrait être intimidant et même un peu effrayant. Parce que si on le sait, 
qu'on le comprend et qu'on le croit de tout notre cœur, on va être plus disposés à lutter quand ces 
mauvaises pensées… Parce qu'on a tous des mauvaises pensées. Aucun d'entre nous n'échappe à ça.  

Ça vient parfois de la diffusion de mauvaises pensées, les diffusions comme ça sont partout autour de 
nous et elles vont aussi monter en nous. Alors il nous appartient de décider ce qu'on va en faire? Dieu 
sait le genre de pensées qui nous montent à l'esprit. Les mauvaises pensées, c'est à nous de choisir. 
Allons-nous les mettre en action? Est-ce qu'on continue à y penser, ou est-ce qu'on les combat, on les 
ignore et on s'en débarrasse?  C'est toujours à nous de choisir. 

C'est une chose très refroidissante à considérer, de réaliser que… Quand je parle de ça, je repense à 
Adam et Ève qui s'imaginaient pouvoir aller quelque part dans le jardin, pour se cacher de Dieu. Ils 
n'avaient pas vraiment saisi la situation, n'est-ce pas? Dans le jardin essayant de se cacher dans 
l'ombre des feuillages et tout ça, alors qu'en fait, ils ne se cachaient de rien du tout. C'est Lui qui vous 
a fait. Ils n'avaient pas compris ça, je suppose, ils s'en foutaient, ça ne les intéressait pas. 

Mais bon, vous pensez à tout ce que vous pouvez voir et comprendre quand Dieu vous donne Son 
esprit, c'est vraiment quelque chose. 

Jean entre ici dans des choses très spécifiques qui vont bien au-delà de mentir à Dieu, quand les gens 
ne donnent pas d'offrande de Jours Saints, ou ne donnent pas leur dîme correctement. C'est quelque 
chose qui va beaucoup plus loin spirituellement. Et donc les gens dans le passé n'avaient rien pu 
comprendre de tout ça. Ils en entendaient peut-être parler de temps à autre, mais ils ne pouvaient le 
comprendre dans le sens de s'engager dans la bataille avec la volonté d'exercer l'amour de Dieu, 
comprenant ce que ça signifie. Parce que pour le comprendre et s'efforcer de le vivre vient de Dieu 
dans la vérité, avec l'esprit de Dieu, par l'esprit de Dieu et Christ, ce qui implique toujours la 
repentance. 

Car beaucoup de séducteurs sont entrés dans le monde, qui ne confessent pas Josué le Christ 
venant dans la chair. Et il ne s'agit pas ici du monde; c'est au sujet de l'Église même de Dieu. Et c'est 
ce qui est vraiment stupéfiant quand vous y pensez. 
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"Beaucoup de séducteurs, de trompeurs sont entrés dans le monde." Qu'est-ce que ça veut dire? Ça 
veut dire qu'ils ont quitté l'Église. Ça veut dire qu'ils sont entrés dans le monde. Ils ont choisi de 
fréquenter le monde, ils ont décidé de faire des choses que Dieu n'accepte pas, ils ont donc préféré le 
monde, c'est-à-dire de vivre comme ça. Parce qu'il y a la voie du monde, de l'humanité, de l'égoïsme, 
et puis il y a la voie de Dieu. 

Et c'est de ça que Jean parle. C'est ce qu'il veut dire quand il dit, "Beaucoup de séducteurs sont entrés 
dans le monde", parce que c'est ce qui arrivent aux trompeurs et aux menteurs. Ils sont dans le monde. 
Ils ne sont pas dans l'Église. Très souvent ils ne sont même pas dans la cour. Ils ont fait beaucoup de 
chemin. Ils sont même très, très loin, très éloignés de la cour. Et de temps à autres, il arrive que 
quelqu'un soit tellement loin de tout, au point où vous vous demandez, mais comment peux-tu penser 
comme ça? 

Et donc il n'avait pas dit, quelques-uns. C'est ce qui est triste dans l'Église. Parce que Jean avait écrit – 
je ne sais pas exactement quand il a écrit le 2ème livre de Jean. Est-ce que c'était avant d'aller en 
prison, après, auquel cas c'était bien plus tard après avoir écrit le livre de Jean et puis 1 Jean, et puis il 
finit par écrire 2 Jean, avant même d'écrire l'Apocalypse. 

Parce qu'il avait vu beaucoup de choses se passer pendant cette première Église d'Éphèse. Il avait vu à 
ce moment-là, beaucoup de gens venir et partir. Paul avait déjà dû s'occuper de beaucoup de situations 
où les gens venaient et partaient, il avait même mentionné certains ministres qui en partant avaient 
emporté des gens avec eux. Des gens les avaient suivis et étaient partis avec eux. Paul s'occupait déjà 
de situations comme ça, même pendant qu'il était en prison. 

Et donc nous voilà, on arrive maintenant à Jean, le dernier qui reste des apôtres, qui de ce fait avait été 
témoin de beaucoup plus de choses que tous les autres. Et il dit que beaucoup, beaucoup de gens 
comme ça sont entrés dans le monde. Un grand nombre de ceux qui étaient dans l'Église de Dieu sont 
partis, ils sont séparés spirituellement. 

…sont entrés dans le monde, qui ne confessent pas Josué le Christ venant… Leurs vies ne 
reflètent pas Dieu. Elles ne reflètent pas que Christ vit en eux, parce qu'ils sont retournés dans le 
monde. Ils pèchent. 

Une telle personne est un séducteur et un antichrist. Il devient encore plus direct. Il appelle un chat 
un chat. Ces gens sont contre Christ. Vous vous demandez, comment quelqu'un dans l'Église de Dieu 
peut arriver au point d'être contre Christ et d'agir contre Christ? Et il parle de son amour, du fait qu'il 
nous aime, il nous aime tous, il aime tous ceux qui ont eu l'occasion de faire partie de la Famille de 
Dieu, au point d'être prêt à souffrir comme il l'a fait. Il n'a jamais péché dans sa vie et pourtant, battu 
cette nuit-là au point d'être méconnaissable. Et puis pendu le jour suivant, avec des clous dans ses 
mains et ses chevilles, cloué ses deux pieds ensemble, comment ils s'y étaient pris, pour le pendre à un 
poteau. 
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Il savait très bien ce qui allait lui arriver. Et il y a eu un moment, mais il a dit ça pour notre bien, "S'il 
y avait un autre chemin…" Il ne voulait avoir à souffrir ça. Qui voudrait vivre une chose pareille? 
"Mais que Ta volonté soit faite, pas la mienne." Et c'est toujours la bonne réponse. Ça ne veut pas dire 
que parfois les choses soient faciles à vivre. On est confronté parfois à des choses difficiles dans la 
vie. Mais personne n'a connu ce qu'il a vécu. Parce qu'on ne peut pas comprendre sa mentalité. Il 
savait. Nous n'avons pas ce genre de mentalité. Il a grandi avec ça. Il était la Parole faite chair. Il 
savait ce qu'il allait vivre au point où il le ressentait déjà. C'était tellement clair et présent en lui que 
quand il a prié, sa transpiration est devenue du sang. Aucun d'entre nous n'a connu ce genre d'agonie. 

Je ne peux pas imaginer ce genre d'agonie. Peut-être en petites doses, mais pas l'agonie au niveau qu'il 
a connu, de ce que signifie de faire ce qui est juste au milieu de ce qui vous arrive, comme ce qu'il a 
vécu. Et il l'a fait pour tout le monde, pour qu'on puisse avoir la chance d'être pardonnés des péchés. Il 
savait ce qu'en était l'objectif. Élohim. Parce que s'il n'avait pas fait ça correctement, s'il n'avait pas 
traversé ces souffrances, il n'y aurait eu aucun moyen de se repentir du péché et d'en être pardonnés. Il 
le savait et il le voulait. Il le voulait. 

En cette nuit de Pâque, il leur avait dit, "J'ai tant voulu célébrer cette Pâque avec vous", parce qu'il 
leur donnait alors une nouvelle Pâque. Il leur a montré ce que ça allait être. Il leur avait montré 
l'objectif et la signification des choses qu'il allait… Il ne les avaient pas encore comprises, mais tout 
allait s'éclairer. Il avait donc révélé toutes ces choses la nuit de Pâque, des choses tellement 
extraordinaires à savoir et comprendre. 

Et donc de dire que quelqu'un puisse être baptisé, plongé dans l'eau, ressentir la fascination de savoir 
la vérité que Dieu leur a donné l'aptitude de… Je n'oublierai jamais le jour où ma pensée s'est ouverte 
à la vérité. C'est quelque chose que personne ne peut m'enlever. Et si vous avez grandi dans l'Église et 
que vous la connaissez déjà, elle se fortifie avec le temps, et devient encore plus puissante. Mais de 
connaitre un changement aussi radical, quand vous entendez parler du Sabbat et que tout-à-coup vous 
savez que c'est vrai sans avoir à ouvrir une Bible. Quand Dieu vous le met dans la tête, c'est dans 
votre tête. C'est une expérience vraiment incroyable. 

Et puis c'est vérité après vérité, ce qui vous donne une joie décrite dans les écritures comme ce 
premier amour. À quel moment nous arrive-t-il de le perdre? Ça devrait être une amour qui continue à 
se développer, qui se fortifie avec le temps. Mais l'histoire de l'Église de Dieu, c'est que beaucoup de 
séducteurs sont allés dans le monde et n'ont pas confessé, c'est-à-dire que leur vie ne confessait pas, 
ne révélait pas, ne reflétait pas qu'ils avaient Christ en eux, vivant en eux. Parce qu'ils avaient péché et 
ne s'étaient pas donnés la peine de se repentir. 

Je veux dire, on lit ici des choses qui vous coupe le souffle. Elles vous choquent et elles ne vous 
choquent pas. À cause de votre expérience, vous les avez vécues, vous les voyez arriver, c'est vilain, 
c'est pénible et ça fait mal. Mais de penser que c'est arrivé, que ça arrive et va continuer d'arriver, si 
vous voulez, pratiquement jusqu'au retour de Christ, c'est pratiquement inimaginable. 

14



Que quelqu'un puisse plonger dans l'eau et en ressortir, prendre part à une communion exceptionnelle, 
dans une famille, quelque chose qu'ils n'ont jamais connu avant. Parce que vous… Une famille 
spirituelle est vraiment quelque chose qui dépasse de loin ce que peut être une famille physique. Parce 
que l'amour exprimé les uns pour les autres dépasse de loin l'amour physique. 

Ce qu'une famille humaine peut connaitre de mieux, c'est un genre d'amour philia, et peut-être un lien 
plus étroit du fait… et puis c'est alors égoïste, comme Herbert Armstrong l'avait révélé, parce que c'est 
"ma famille", et on ne ressent pas ça pour les autres familles. C'est ce que les êtres humains peuvent 
connaître de mieux sans l'aide de Dieu. Parce qu'avec l'esprit de Dieu, on commence à connaitre 
quelque chose qui va bien au-delà de ça.  

Et donc de lire quelque chose comme ça, C'est un séducteur et un antéchrist, celui qui agit contre 
Christ, ce serait comme d'être devant lui à lui cracher dessus. Il y a des gens qui lui crachent dessus et 
qui le fouettent. Et de participer à ça, c'est vraiment à vous couper le souffle. Mais les gens ne peuvent 
pas voir ce qu'ils font, parce que c'est en réalité ce qu'ils font quand ils pèchent et qu'ils choisissent le 
monde plutôt que Dieu.  

Prenez garde à vous-mêmes. Voilà la réponse, ici-même, Prenez garde à vous-mêmes, examinez-
vous. Parce qu'en premier lieu, c'est de là que doit venir le sacrifice, afin que vous ne perdiez pas le 
fruit de votre travail, mais que vous receviez une pleine récompense. Dieu veut vraiment qu'on 
soit dans Sa Famille, c'est la pleine récompense, hériter de toutes choses avec Christ.  

Je ne peux pas vraiment m'imaginer ça, mais c'est incroyable d'y penser. Ça va être tellement plus 
incroyable quand ça va arriver. 

Verset 9 – Quiconque transgresse (pèche) et ne demeure pas (ne reste pas) dans la doctrine de 
Christ, ce que Christ avait ordonné, tout ce que Christ avait enseigné, ce qu'il avait révélé et donné. 
Et une de ces choses les plus importantes, c'est ce que Jean avait écrit, dans Jean 13:34. Quiconque 
transgresse et ne demeure pas dans la doctrine de Christ n'a pas Dieu. N'a pas l'esprit de Dieu.  

Celui qui demeure dans cette doctrine a le Père et le Fils. Si donc nous pouvons demeurer dans la 
vérité et vivre dans la vérité, que la vérité est en nous, l'esprit et en nous et nous sommes dans le Père, 
alors le Père et le Fils sont en nous. 

Si quelqu'un vient à vous et n'apporte pas cette doctrine… Alors tout ce qu'on nous a donné, que 
Christ a donné aux ministères, à l'Église, ce qui nous est donné à tous de voir, de savoir, de 
comprendre, tout ce que Dieu nous a donné par Son Fils. Voilà donc de quoi on nous parle. Si 
quelqu'un vient à vous et n'apporte pas cette doctrine, n'apporte pas ce qu'on vous a enseigné, ce 
qu'on nous a donné, on nous dit, ne le recevez pas dans votre maison.  

Et donc, les choses peuvent arriver au point (on le comprend), ça peut arriver au point où parfois on 
ne peut plus être en communion avec les autres. Pourtant quelqu'un un jour m'a dit, même quelqu'un 

15



qui avait été ordonné, à la base, "personne", et pas moi en particulier, "ne va me dire qui je peux et ne 
peut pas fréquenter dans l'Église." 

Je repense à cette époque. Est-ce que c'était en 2012-2013 que c'était arrivé? …avec ceux qui avaient 
été exclus. Et du fait qu'ils étaient amis avec certains de ceux qui avaient été exclus (au sein du 
ministère; des deux côté ils faisaient partie du ministère), et puis l'autre qui faisait partie du ministère, 
avait dit "personne ne va me dire…" Ce qui est quelque chose que j'ai entendu dans le passé dans 
l'Église.  

C'était comme si "Personne ne va me dire qui je peux et ne peux pas fréquenter. On est des amis 
proches. On a…" Peu importe ce que c'était, "et on est toujours amis. Je vais continuer à…" Alors 
bien sûr c'est un choix, mais dès qu'on fait ce choix, savez-vous ce qui arrive? Christ n'est plus en eux. 
Ils deviennent antéChrist. Ils ne font pas ce que Dieu, ce que Christ leur avait dit de faire, ce qui était 
de se séparer. 

"Si quelqu'un vient à vous et n'apporte pas cette doctrine…" C'est pour ça que quand quelqu'un nous 
dit quelque chose qui n'est pas la vérité, mais c'est autre chose, on devrait entendre des sirènes 
d'alarme dans notre tête. Une lumière rouge s'allumer, indiquant le besoin d'agir, "On n'enseigne pas 
ça dans l'Église de Dieu." 

Vous savez, quand vous entendez des choses loufoques, sur des…même concernant les théories de 
complot qu'on entend partout. Ça me coupe le souffle qu'on pourrait se mettre à croire ce genre de 
chose. Mais parfois c'est ce qui arrive. Ça arrive probablement toujours, c'est triste à dire. À un degré 
ou un autre, quelqu'un écoute quelqu'un d'autre quelque part, quelqu'un qui a des idées loufoques, et 
ils veulent en parler aux autres dans l'Église.  

Mais bon, de temps à autres, vous voyez dans le ciel des trainées de fumée d'avions, et quand ma 
femme et moi allons parfois nous balader, on regarde dans le ciel et on se dit "Eh ben mon vieux, il y 
en a beaucoup aujourd'hui. On devrait sûrement aller se planquer." Parce que quelqu'un qu'on avait 
très, très bien connu, s'était mis à croire à ces théories de complot, que le gouvernement répandait sur 
nous quelque chose avec ces trainées de fumée. Et on se dit, mais quel est leur objectif? Est-ce qu'on 
est supposé devenir des zombies? Qu'est-ce qu'ils essayent de tirer de nous, plus d'impôts? Je ne sais 
pas.  

Les choses vraiment bizarre que les gens croient parfois. Comment quelqu'un de baptisé pourrait se 
mettre plus tard à croire que la terre est plate? On a entendu toutes sortes de bizarreries. Et pourquoi 
les gens seraient… Et donc, quand quelqu'un arrive en disant quelque chose de très différent de ce 
qu'on enseigne dans l'Église, ou de ce qu'on donne dans l'Église, on devrait dire, "Pas de théories de 
complot", et "Ne croit pas tout le charabia qu'on entend partout", "Est-ce que c'est ce qu'on a entendu 
pendant le Sabbat?" On devrait dire quelque chose! Défendre ce qui est vrai, ce qui est juste. "Ce n'est 
pas ce qui est enseigné dans l'Église de Dieu. Ce que tu dis est vraiment bizarre." 
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Ayez le courage de le dire. Parce que si on n'a pas le courage de le dire, par votre silence, la personne 
va penser que vous êtes d'accord. Voilà ce qui se passe. Et puis ils s'en vont en parler aux autres. Et 
donc il vaut beaucoup mieux y mettre un terme. Mais avec quelque chose comme ça, il vaut 
probablement mieux aller en parler au ministère. "Parce que j'ai entendu ça et j'ai dit quelque chose, 
mais il faut que vous en soyez conscient." Et c'est vrai qu'il faut qu'on en soit conscient!  

Parfois les gens pensent que c'est "Comme de rapporter sur quelqu'un." "Je ne veux pas moucharder 
sur les gens", vous savez, comme ce qui se fait un peu partout dans le monde. Et où ça se produit le 
plus, ça vous en dit vraiment long. C'est ce que font les escrocs. "Ne va pas moucharder!" C'est dans 
les prisons, "N'allez pas moucharder sur quelqu'un! T'es un mouchard?" C'est donc ce qu'ils font des 
gens qui défendent le mode de vie de Dieu. "Hmmm. Est-ce que je devrais dire quelque chose à 
quelqu'un d'autre? Est-ce que je suis…?" Ouais, c'est votre responsabilité si vous aimez quelqu'un, si 
vous aimez le reste du Corps, vous ne voulez pas que ça arrive au reste de l'Église. 

Prenez garde à vous-mêmes, afin que vous ne perdiez pas le fruit de votre travail, mais que vous 
receviez une pleine récompense. Ça implique du travail. Il y a toujours du travail à faire. Et le travail 
le plus important de tous, c'est sur le soi. C'est vraiment votre plus grand travail.  

Verset 9 – Quiconque transgresse et ne demeure pas dans la doctrine de Christ n'a pas Dieu; 
celui qui demeure dans cette doctrine a le Père et le Fils. Parce qu'il faut avoir l'esprit de Dieu pour 
vivre ce qui est juste.  

Encore une fois, Si quelqu'un vient à vous, et n'apporte pas cette doctrine, ne le recevez pas dans 
votre maison, et ne lui… Il s'agit de ne pas le saluer. Une salutation comme de transmettre de bons 
souhaits. La version Anglaise dit de "Ne pas lui dire Dieu te garde." C'est une mauvaise traduction et 
on ne se sert pas de ce genre d'expression. 

Si quelqu'un dans l'Église est parti sur une tangente et qu'il enseigne quelque chose d'autre, comme la 
Pâque le 14 et le 15, peu importe ce que les gens peuvent inventer, ou des théories bizarres, et vous 
dites non à ça, ce n'est pas bon, et que ces gens insistent avec ce genre de choses, Dieu nous amène au 
point où Il nous dit de ne pas les recevoir chez nous, ne les laissez pas s'approcher de vous. 

Il s'agit de communion, voilà ce que ça nous dit. Il s'agit de communion. Ne les laissez pas prendre 
part à votre communion s'ils insistent sur des choses comme ça. En général, ces choses vont se régler 
d'une manière ou d'une autre, mais on ne devrait pas non plus continuer avec ce genre de relation. 

…ne lui dites pas "salut!"… Vous savez, "Bonne journée," "Salut à toi", "Je te souhaite que tout 
aille bien", vous savez, ce genre de bons souhaits, le genre de choses que les gens se disent quand ils 
échangent des salutations, ou peu importe. Le mot grec exprime une sorte de bon souhait, "soyez 
heureux", "soyez plein de joie." Se réjouir en fait partie… Ce n'est pas l'expression "Dieu te garde", 
on ne trouve aucun de ces mots dans ce passage. C'est comme de dire, "Passez une bonne journée," ce 
genre de choses, de le souhaiter à quelqu'un, il n'y a rien de mal à ça.  
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Il y a des salutations qu'on ne pratique pas, elles sonnent trop protestantes, vous savez, si on n'y fait 
pas attention. "Joyeux Sabbat." On peut en abuser. Il faut qu'on fasse attention à ce genre de choses. 
J'espère que vous comprenez ce que je veux dire, qu'on peut parfois aller trop loin avec ce genre 
d'expressions. J'aime bien, "bonjour" et "au revoir." Et embrasser quelqu'un. C'est bon. Est-ce que j'ai 
besoin d'en dire plus? 

Mais bon, je ne sais pas. Si vous avez besoin de dire quelque chose, "Passez une bonne journée", pas 
de problème, mais je n'aime pas dire le nom de Dieu dans ces situations, ou l'idée du salut, parce que 
c'est comme une bénédiction de Dieu, comme "Soit béni,", "Que ta journée soit bénie." Je ne dis pas 
ce genre de chose, parce que je suis béni tous les jours, parce Dieu en fait partie. Je n'ai pas besoin de 
le dire. Je n'ai pas besoin de le dire à quelqu'un. Parce que c'est protestant. Pour moi, c'est protestant. 

Est-ce qu'on veut que les gens passent une bonne journée? Bien sûr. Appelez simplement ça une 
bonne journée. Si je dois dire quelque chose, alors "j'espère que vous allez passer une bonne journée." 
Pas besoin d'y impliquer Dieu. C'est personnel. J'espère que vous comprenez ce que je veux dire. 
Parce que dans ce domaine on n'a absolument aucun pouvoir. On peut prier pour les gens et c'est ce 
qu'on peut faire de mieux à cet égard, c'est une bonne chose. 

Et puis il continue en disant, car celui qui lui dit: Salut, et non pas "Dieu te garde", participe à ses 
mauvaises œuvres. Si donc quelqu'un fait quelque chose de mal, contre la vérité, enseigne quelque 
chose de mauvais, des théories loufoques, des doctrines bizarres ou peu importe, des choses qui sont 
en opposition et qu'il ne veut pas s'arrêter, il ne s'arrête pas quand vous lui dites quelque chose, et on 
nous dit, car celui qui lui dit: Salut, ou autre genre de salutation, participe. En d'autres termes, si 
vous ne faites pas de distinction avec eux… 

Parce qu'il vous faut faire une distinction avec tous ceux qui agissent mal, et en gros, ce que vous 
devez faire en premier, c'est d'en parler. "On n'est pas du tout à la même page." Il faut parfois dire ce 
genre de choses. Vous savez, "Ce n'est pas ce qu'on croit. Et tu as besoin d'aller parler de ça au 
ministère tout de suite", et même peut-être avoir le courage de dire, "Et si tu n'y vas pas tout de suite, 
je vais devoir le faire, parce maintenant que tu m'en as parlé, c'est devenu un problème, c'est une 
mauvaise chose à faire. On ne croit pas ce genre de choses. Et si tu vas dire ça aux autres…" 

Alors vous voyez, j'aurais dit "cochonnerie." "Si tu vas dire aux autres le même genre de 
cochonnerie." Mais j'ai dû traverser d'autres genres de situations pour en arriver où je suis aujourd'hui. 
Je n'ai aucun problème à dire aux gens ce que c'est, appeler un chat un chat, et dire à quelqu'un, "C'est 
un tas d'ânerie", ou d'autre chose, peu importe. " Et soit tu te repens et tu changes, ou tu t'en vas. Parce 
que ce genre de chose n'a pas sa place dans l'Église de Dieu." 

Parfois il nous faut avoir le courage de défendre ce qui est juste. Et parler à quelqu'un. Et quel effet ça 
va avoir? Les gens feront plus attention à ce qu'ils disent. Même s'il ne s'est pas repenti en esprit et en 
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vérité, ils vont faire plus attention de ne pas en faire part à quelqu'un d'autre, parce que c'est aussi ce 
qui arrive. 

Et donc, Jean est très précis. 

Car celui qui lui dit: Salut! Ou portes-toi bien, participe à ses mauvaises œuvres. Voyez, vous 

devez rester ferme, appeler un chat un chat, tant qu'ils insistent à continuer à faire ce qui est mauvais, 
parce qu'à la base, ça parle de la communion, le fait qu'ils ne peuvent pas en faire partie. Et si on 
garde le silence, c'est comme si on disait, "Passe une bonne journée", voyez… 

Parce que même si vous ne dites rien, c'est aussi mauvais que de dire, "Passe une bonne journée." 
Vous réalisez ça? Si quelqu'un dit quelque chose qui est contre la doctrine, comme quelqu'un qui 
dirait, "Personne ne va me dire qui je peux et ne peux pas fréquenter", je m'opposerais tout de suite à 
ça pour dire, "Ah ouais? Dans l'Église, on sait que si quelqu'un n'a pas la même communion et qu'ils 
sont contre la communion, on ne doit pas communier avec eux. Et donc si c'est ce que tu penses, tu as 
complètement tort. On n'enseigne pas ça dans l'Église." 

Parce que si vous gardez le silence, c'est comme de leur souhaiter une bonne journée. Vous pourriez 
tout aussi bien leur souhaiter une bonne journée et suivre votre chemin, parce que ça a le même effet. 
Si vous gardez le silence, c'est comme de leur dire que vous êtes d'accord avec eux. C'est comme ça 
qu'ils vont le prendre. 

Allons voir maintenant 1 Jean 2. Et donc, quand Jean en arrive là, il ne mâche plus ces mots. Il dit 
clairement que ça devrait être comme ça, parce que beaucoup de séducteurs sont allés dans le monde, 
et il faut qu'on fasse attention. Ce sont des antéChrists, beaucoup d'antéChrists sont apparu dans 
l'Église, il a vu ça arriver à son époque dans l'ère d'Éphèse, et il veut avertir l'Église, "Faites attention. 
Prenez garde à vous. Veillez. Prenez garde à votre santé spirituelle, ainsi qu'à celle des autres", si on le 
comprend. 

Retournons maintenant à 1 Jean, 1 Jean 2:7. Là encore il dit, Bien-aimés, ce n'est pas un 
commandement nouveau que je vous écris, mais un commandement ancien que vous avez eu dès 
le commencement; ce commandement ancien, c'est la parole que vous avez entendue depuis le 
commencement. Qu'est-ce que c'était? Ça fait partie de la doctrine de Christ. 

Toutefois, c'est un commandement nouveau que je vous écris, ce qui est vrai en lui et en vous. 
Alors c'est nouveau dans le sens où ça contient la vie si vous le pratiquez, si vous êtes en Lui et qu'Il 
est en vous. Et donc il insiste là-dessus, si vous voulez, pour comprendre que c'est vrai si c'est ce qui 
arrive et c'est nouveau uniquement… En d'autres termes, qu'est-ce que ça veut dire si on ne le pratique 
pas? Si on ne sacrifie pas le soi? Alors, ce qui rend ça nouveau en nous, c'est quand c'est vivant en 
nous, quand on exerce l'amour de Dieu. C'est ce qu'il dit. C'est nouveau dans le sens que ça ne peut 
être réel que si c'est vrai en Lui et en vous, car les ténèbres se dissipent, ce qui est rendu possible 
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grâce à Christ, et la lumière véritable paraît déjà, on est alors en mesure de la voir, on est en mesure 
de la vivre.  

Continuons maintenant au verset 9, où on s'était arrêté – Celui qui dit qu'il est dans la lumière… Et 
revoilà ce mot. C'est en quelque sorte avec ça qu'on avait commencé, et qui hait son frère… Nous 
savons que ça ne veut pas dire "haïr", parce qu'on est allé voir ce même mot dans Luc, pour voir ce 
que ça voulait dire, que c'est un mot qui montre une comparaison, "aimer moins."  

Et donc dans le contexte il dit, et qui aime moins son frère, en comparaison de quoi? De ce qu'il 
vient juste de dire. Est-ce que ce commandement est vrai en nous, puisque nous le vivons, c'est ce que 
nous vivons, parce qu'on exerce l'esprit de Dieu, parce qu'on s'efforce à sacrifier notre volonté, nos 
jugements, notre manière de voir les choses, et ainsi, faisant tout pour vivre beaucoup plus dans l'unité 
les uns avec les autres dans le Corps? Parce que voilà ce qu'est l'amour de Dieu. C'est un genre 
d'amour qui se sacrifie; et pour nous en tant qu'êtres humains, on doit sacrifier le soi. 

Et donc Jean devient très spécifique à ce sujet et il en parle au verset 9. "Si nous sommes dans la 
lumière." "Celui qui dit qu'il est dans la lumière", alors, c'est que ça doit être le cas, que si on aime 
moins notre frère, alors nous ne sommes pas dans la lumière. On ne peut donc pas se leurrer nous-
mêmes. Si on aime moins, comme il nous le dit ici dans Jean, dans tout le livre de Jean, puisque tout 
ça nous ramène à Christ et au besoin de se sacrifier, alors, nous sommes encore dans les ténèbres, 
nous y sommes toujours, comme le mot l'exprime en Grec. C'est ce qu'il leur dit, "Même en ce 
moment il est toujours dans les ténèbres, si ce n'est pas une réalité dans sa vie." 

Verset 10 – Celui qui aime, là encore, "de cette manière", son frère demeure dans la lumière. De 
quelle manière? Selon la doctrine de Christ, c'est en nous. La vérité, il s'agit de Jean 13:34, et si nous 
sommes dans cette lumière, qu'on vit ce mode de vie, on exerce l'esprit de Dieu. Celui qui aime son 
frère, c'est-à-dire de cette manière, sur la base de tout ce que Jean a écrit, demeure dans la lumière, 
habite dans la lumière, habite dans l'esprit de Dieu et Lui en eux, et la lumière est en eux, et aucune… 
Le mot n'est pas "occasion de". …Il n'y a aucune chute. Littéralement, vous n'allez pas chuter. Vous 
n'allez pas commettre d'offense. C'est une autre manière de le dire dans la langue Grec. 

Si on vit comme ça, on vit ce que Dieu veut qu'on vive. On vit ce que Christ nous a dit de vivre la nuit 
de Pâque. Et si on ne vit pas comme ça, alors on se repent, parce qu'on est d'accord avec ça, on est 
d'accord qu'on devrait être comme ça. Et plus on le fait, plus ça se développe en nous. Extraordinaire! 

Mais celui qui aime moins son frère, c'est-à-dire, comparé à ce que Jean disait, est dans les 
ténèbres et marche dans les ténèbres. Et d'une certaine manière c'est quelque chose de nouveau à 
comprendre dans l'Église de Dieu, d'en saisir la profondeur et combien c'est important, parce qu'il 
nous dit que si on ne se sacrifie pas, si on ne pratique pas ça dans notre vie, dans nos manières de 
vivre, dans nos pensées, ce qu'on pense des autres, notre volonté, et comment on pense que les choses 
devraient se faire – s'il y a un péché, c'est une autre histoire – mais avec tout le reste, tout ce qui fait 
partie de tout ça, on doit s'en débarrasser, parce que ce n'est pas en accord avec Dieu. 
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Ce n'est pas une chose facile à faire, mais il faut le faire. C'est ce qu'il dit. Et donc pour l'Église, on 
nous dit maintenant qu'on a traversé un processus de purification et qu'on doit maintenant se 
concentrer beaucoup plus là-dessus, parce qu'il faut que cette purification s'intensifie en nous avant le 
retour de Christ. C'est ce que Dieu tient à voir, et franchement Il va le voir en nous tous, Il va voir que 
nous vivons de plus en plus selon ces choses dans nos vies, qu'on fait de plus en plus d'efforts pour 
vivre comme ça, et qu'on aime de cette manière, qu'on comprend ce qu'Il nous dit. 

Souvenez-vous de Jean 13:34, faites en sorte que ce soit gravé dans votre cerveau. Jean 13:34 où 
Christ disait comment nous devons nous aimer les uns les autres, "comme je vous ai aimé." Prêts à 
donner notre vie, nos voies, notre manière de penser. Voilà ce qu'est le sacrifice. Et c'est vraiment un 
sacrifice, parce que vous devez dire au soi "Ferme-la! Garde ça pour toi!" Aimez ou n'aimez pas, c'est 
l'un ou l'autre, mais il faut se débarrasser du reste. Voilà ce qu'on doit faire. Prenez garde à vous. C'est 
ce qu'il nous dit. C'est ce qu'on devrait tous faire beaucoup plus. C'est comme ça que ça marche. 

Alors, qui aime moins que ce que Jean disait? C'est ce qu'il dit, Ceux qui aiment moins leur frère 
(comparé à ce qu'il dit). Voilà le contexte de ce qu'il explique, sont dans les ténèbres. C'est très 
sérieux. …et marchent dans les ténèbres, et ils ne savent pas où ils vont. On peut facilement se 
leurrer à penser que tout va bien. Comme la personne qui ne donne pas d'offrande de Jour Saint. Peu 
importe le montant. Si vous n'avez rien, vous pouvez économiser quelque chose. C'est impressionnant 
de voir ce que les gens peuvent économiser. 

J'ai vu quelqu'un, un gars hier, avec une petite pancarte, allant et venant avec un petit bâton, genre de 
chose, et puis il s'assoie par terre à côté d'un poteau et il plante sa pancarte. Et puis il s'effondre en 
arrière comme s'il ne pouvait pas s'asseoir droit, dans l'espoir que quelqu'un va passer et lui donne un 
peu d'argent. Il est resté là pendant à peu près une demi-heure. Il a fait ça pendant une demi-heure. Et 
puis il s'est levé sans son bâton et le reste de ce qu'il avait, et il est parti. C'est comme si… 

Vous voyez donc des situations comme ça, vous voyez ce que les gens font, se racontant des histoires, 
essayant de tromper les gens, et dans l'Église il y a des gens qui ont fait la même chose. Vous pensez 
combien le monde où nous vivons est écœurant, et combien ont peut être écœurant même en 
connaissant la vérité. Le gars ne connait pas la vérité mais il veut que les gens lui donnent quelque 
chose en échange de rien, c'est un menteur. 

Et nous, nous avons tout. On nous a donné les plus grands trésors de toute la terre. Ça me fait penser à 
la période où nous sommes dans l'Église de Dieu. On nous a donné les plus grands trésors, comparé à 
tous les gens qui ont vécus, en dehors de Josué. Il est le seul à qui ce trésor avait été donné, en une 
abondance qu'on ne peut pas vraiment imaginer. On peut essayer de le concevoir, mais en ce qui 
concerne savoir les choses, la vérité que Dieu nous a donné parce qu'Il est en train de préparer le 
retour de Son Fils, il n'y a jamais eu d'époque pareille. Et très peu de gens ont eu l'occasion de le 
recevoir, alors que ça a été offert à tant de gens. 
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Et donc, pour les gens qui volent Dieu, qui dérobent ce qui Lui appartient, ces choses ne font pas 
partie de leur vie. Et l'idée ici, c'est qu'on doit vraiment aller plus loin que ça. 
Je voudrais relire une partie de ce passage. Celui qui aime moins son frère est dans les ténèbres, il 
marche dans les ténèbres, et il ne sait où il va, parce que les ténèbres ont aveuglé ses yeux. Et 
donc on peut penser que tout va bien. Les gens assistent toujours aux réunions de Sabbat, ils 
pratiquent machinalement certaines choses sans faire les choses plus importantes qu'on est supposé 
faire avant même d'être baptisés, ça vous coupe le souffle. Mais ce qui est triste dans tout ça, c'est 
qu'ils sont incapables de le voir. C'est l'effet des ténèbres.  

Vous ne pouvez plus voir les choses, parce que dans l'Église de Dieu, vous arrivez à un point où les 
gens s'en vont et retournent dans le monde, parce qu'ils ne peuvent plus rien voir. Mais avec les 
nourritures pures et impures, il est arrivé que les gens "ne mangent toujours pas de porc. Je vais 
m'acheter un arbre de noël, mais je ne mange pas de porc!" C'est comme un badge d'honneur, vous 
êtes partis et vous avez emporté quelque chose avec vous. Ce n'est pas énorme. Mais ils ne peuvent 
rien voir spirituellement.  

C'est vraiment très triste de voir dans l'Église quelqu'un qui commence à perdre son aptitude à voir les 
choses qui sont vraies. Et la plus importante qu'on a vraiment besoin de voir, c'est nous-mêmes. Mais 
ça nécessite l'esprit de Dieu pour qu'on se voit, pour savoir ce qui doit changer en nous, pour savoir 
sur quoi prier, pour quoi on doit s'écrier. C'est ce que Jean explique.  

Et donc je suis en train de lire ça dans 1 Jean, en parlant à l'Église à une profondeur que nous n'avons 
jamais, jamais, jamais connu dans l'Église de Dieu. Et vraiment, soit on peut voir ces choses, soit on 
ne les voit pas. Seul Dieu peut nous les donner. Et même avec ce qu'on est en mesure d'entendre, c'est 
basé sur notre relation avec Dieu. 

Car tout ce qui est dans le monde… N'est-ce pas impressionnant de voir où on trouve tout ça? 
Verset 15 – N'aimez pas le monde, ni les choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le 
monde… Après avoir parlé d'eux étant dans les ténèbres avec leurs yeux aveuglés. Et donc, ni les 
choses qui sont dans le monde. Si quelqu'un aime le monde, l'amour du Père (agape) n'est pas en 
lui, en eux. Car tout ce qui est dans le monde – la convoitise de la chair, la convoitise des yeux, et 
l'orgueil de la vie – ne vient pas du Père, mais vient du monde. 

Et donc quand Jean dit que beaucoup d'entre eux sont entrés dans le monde, ça montre ce qu'ils 
avaient choisi, "La convoitise de la chair, le convoitise des yeux et l'orgueil de la vie." 

Et le monde passe, et sa convoitise aussi; mais celui qui fait la volonté de Dieu demeure 
éternellement. Quelle merveille. Si on s'efforce vraiment de faire ce qui est juste et droit, ce qui est 
une question de la volonté de Dieu, alors c'est une merveille, "il demeure éternellement." 

Verset 18 – Petits enfants, c'est la dernière heure, et comme vous avez appris qu'un antéchrist 
va venir. C'est vraiment incroyable de le voir dire, "la dernière heure." Bien sûr, à l'époque, il fallait 
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que deux mille ans s'accomplissent et nous en sommes là maintenant, en d'autres termes, c'est de ça 
qu'il parle. Et pourtant, il décrit aussi tout ce qui s'est passé avant ça. 

Il dit, "Petits enfants, c'est la dernière heure, et comme vous avez appris qu'un antéchrist va venir." Et 
donc bien sûr, c'était pour ceux qu'il avait connu, les gens qui avaient grandis dans l'Église, en 
particulier ceux qui étaient plus âgées. Il y avait aussi ceux qui allaient continuer, mais ce n'était pas la 
fin, ce n'était pas la dernière heure. Christ avait parlé du fait qu'il allait venir à la fin. Et pourtant, deux 
mille ans de plus allaient s'écouler. Et nous voilà finalement à la fin de six mille ans. Incroyable. 

C'est la dernière heure, et comme vous avez appris qu'un antéchrist va venir, il y a même 
maintenant plusieurs antéchrists. Et ça se passait peu de temps après que l'Église ait commencé. 
Jean n'avait absolument aucune idée que l'Église allait continuer pendant, quoi, dix-neuf cent ans de 
plus. Mais en regardant en arrière, il est facile de regarder les choses en arrières, mais de regarder les 
choses dans l'avenir et de les savoir, ils ne savaient pas.  

Et donc c'est son commentaire, il dit ici, "Regardez ce qui est arrivé", en essence, "dans l'Église. Vous 
avez entendu dire que l'antéChrist allait venir…" Alors, où avaient-ils entendu ça? Ça nous ramène à 2 
Thessaloniciens. C'est ce qu'on leur avait dit. Paul leur en avait parlé. Ça avait été annoncé à l'Église, 
le fait que Christ n'allait revenir qu'après un grand abandonnement, l'homme du péché, après que le 
fils de perdition soit apparu.  

Et donc il disait, "Vous avez entendu dire que l'antéChrist doit venir; et même maintenant il y a 
beaucoup d'antéChrists." Il souligne ici quelque chose d'incroyable, parce qu'il y en avait un qui allait 
venir avant le retour de Christ, mais il y en avait déjà eu beaucoup qui s'étaient retournés contre Christ 
dans l'Église. Vraiment stupéfiant! En si peu de temps, quand vous y pensez, et au fil des deux mille 
ans, parce que l'Église n'avait commencé qu'en 31ap-JC, et nous parlons ici des années 80 ou autour 
de ça. 

Je crois que j'ai déjà vécu ça dans l'Église. Ouais. Les choses qu'on a vues. Incroyable! 

…par là nous connaissons que c'est la dernière heure. Parce qu'il y en a beaucoup. Ils sont sortis 
du milieu de nous, mais ils n'étaient pas des nôtres. Et la première fois que les gens voient ça 
arriver dans l'Église, ça leur ouvre les yeux. Mais c'est vraiment quelque chose qui faut voir, vivre et 
comprendre. 

Ils sont sortis du milieu de nous, mais ils n'étaient pas des nôtres; car s'ils avaient été des nôtres, 
ils seraient demeurés (le mot restés) avec nous. Ils auraient continué à faire ce que nous nous 
efforçons tous de faire. Ils n'auraient pas renoncé. Ils n'auraient pas tout abandonné. Ils ne se seraient 
pas détournés. Ils ne se seraient pas retournés contre Christ. Mais quand ils l'ont fait, ils sont devenus 
des antéChrists. 
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Mais cela est arrivé afin qu'il fût manifeste. En d'autres termes, pour que ça devienne clair, très 
évident que tous ne sont pas des nôtres. Et c'est terrible quand ça arrive, parce qu'on a tous reçu 
cette chance. Tous ceux qui ont été appelés ont eu la chance de poursuivre ça jusqu'à la fin, jusqu'à la 
mort, ou jusqu'à changer pour devenir Élohim. Parce que Dieu a ouvert la voie en nous donnant la 
vérité dans la pensée, après quoi c'est à nous de choisir. C'est ce qui est incroyable à comprendre. 

On doit faire des choix et décider ce qu'on va faire et ne pas faire, combien d'efforts on va faire, dans 
la lutte qui se présente à nous, si on va vraiment s'engager à lutter cette nature, et à savoir ce qu'on va 
tirer des réunions de Sabbat en Sabbat, Jour Saint après Jour Saint, nous efforçant de l'appliquer dans 
notre vie en faisant les changements nécessaires, mettant tous nos efforts à aimer plus comme Dieu 
nous dit de vivre, dans l'amour. 

Il faut donc que ces choses soient rendues manifestes. Si quelque chose comme ça se produit, il faut 
que ce soit visible pour que les gens en tirent les leçons, qu'ils comprennent et réalisent que même 
avec l'esprit de Dieu, les gens peuvent partir. Et c'est ce qu'ont fait la plupart d'entre eux. C'est 
effrayant. C'est ce qui devrait renforcer notre volonté à nous battre et nous écrier vers Dieu, parce que 
vous ne pouvez pas le faire tout seul. Vous devez constamment demander de l'aide. C'est pour ça 
qu'on prie. Si vous priez sans demander l'aide de Dieu, l'aide de Son saint esprit, quelque chose qui 
devrait toujours être là, manque alors dans votre prière. 

Verset 20 – Pour vous, vous avez reçu l'onction de la part de celui qui est saint, ou qui est sacré. 
Ouais, c'est définitivement ce qui nous est arrivé. Voilà ce que ça veut dire, ça vient vraiment de Dieu. 
Ce n'est pas le mot pour "Le Saint" pour Dieu. Mais ça veut dire "de celui qui est saint", "de celui qui 
est sacré", qui est Dieu. La source, c'est Dieu. L'esprit de Dieu et ça vient de Lui. Ce qui vient et a 
imprégné notre pensée, le genre d'onction qui a rempli notre vie avec Son esprit, ça commence à 
remplir notre vie avec Son esprit, et puis après, constamment et régulièrement, tant qu'on se repent et 
qu'on s'efforce de nous approcher de Lui. Nous Le voulons toujours en nous et nous en Lui et en Son 
Fils.  

…et vous savez toutes choses. C'est-à-dire, parlant de tout ce qu'on nous a donné jusqu'à maintenant. 
Nous savons comment, grâce à l'esprit de Dieu. C'est ce qu'il nous dit ici.  

Je vous ai écrit, non que vous ne connaissiez pas la vérité, mais parce que vous la connaissez, et 
parce qu'aucun mensonge ne vient de la vérité. On peut vite voir les mensonges. On peut voir 
facilement quand quelque chose ne s'accorde pas à la vérité. C'est là qu'on doit prendre la parole. On 
ne peut pas être d'accord avec ça. Si on garde le silence, l'autre va penser qu'on est d'accord. Il faut 
qu'on défende le mode de vie de Dieu, pour l'amour de l'Église, pour l'amour les uns des autres, par 
amour les uns pour les autres. 

…non que vous ne connaissiez pas la vérité, mais parce que vous la connaissez, et parce 
qu'aucun mensonge ne vient de la vérité. Qui est menteur, sinon celui qui nie Josué le Christ? 
Magnifique. C'est tellement succinct. Et là il s'agit de ne pas confesser par notre manière de vivre, 
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parce que la personne nie la vie de Christ en eux. comment? "La convoitise de la chair, la convoitise 
des yeux et l'orgueil de la vie", tout ce qui est du monde. C'est ce qu'ils ont choisi, une partie ou une 
autre, peu importe ce que ça implique. 

Pour avoir plus d'argent, c'est ce qu'ils pensent, alors on ne donne pas à Dieu ce qui Lui est dû. Peut-
être d'avoir une relation avec quelqu'un, une relation immorale, parce que vous pratiquer des choses 
immorales, ou que vous voulez continuer à prendre de la drogue ou boire de l'alcool excessivement, et 
abuser de quelque chose qui va endommager la pensée et votre vie, et tout ce qui peut se passer dans 
ces relations. C'est impressionnant de voir ce que les êtres humains préfèrent faire, laissant tomber la 
vérité.  

Qui est menteur, sinon celui qui nie Josué le Christ? En d'autres termes, qu'il vive en nous. Et on 
fait ça en péchant. 

Celui-là est l'antéchrist, qui nie le Père et le Fils. Et donc il dit ça continuellement, encore et 
encore, de manières différentes, pour bien le faire comprendre.  

Quiconque nie le Fils n'a pas non plus le Père … Que ce que vous avez entendu dès le 
commencement demeure (continue, reste) en vous. Il faut que vous vous sacrifiiez. 

C'est ce qui me fait penser à ces choses dans l'Ancien Testament et tout ça, ce qui est écrit aussi dans 
Lévitique 23 au sujet des Jours Saints et des sacrifices et tout ça. Et tout ça est en grand partie pour 
bien faire comprendre que c'est ce qu'on doit faire. Vous devez être prêts à vous sacrifier pour Dieu. 
Sacrifier le soi. 

Leurs sacrifices étaient physiques; les nôtres sont spirituelles. C'est en rapport avec la pensée. C'est un 
rapport avec nos actions. C'est en rapport avec notre manière de penser, nos pensées les plus 
profondes, parce que nos pensées les plus profondes sont des petites mécaniques qui tournent 
continuellement et qui nous donnent de voir d'une certaine manière les choses et les gens du monde 
qui nous entoure. Et il faut vraiment qu'on fasse attention à ça. 

Que ce que vous avez entendu dès le commencement demeure et continue en vous. En d'autres 
termes, exercez l'amour de Dieu. Vous devez y travailler. Vous devez travailler sur le soi. 

Si ce que vous avez entendu dès le commencement demeure en vous… Disposés à vous sacrifier, à 
avoir de bonnes relations, prêts à ne pas avoir les choses à votre manière, disposés à ce que quelqu'un 
puisse vous faire du tort, et prêts à bien réagir à cet égard, dans votre manière de le gérer. 

Si ce que vous avez entendu dès le commencement demeure en vous, vous demeurerez, vous 
continuerez aussi dans le Fils et dans le Père. Et n'est-ce pas ce que nous voulons tous? Et la 
promesse qu'Il nous a faite, c'est la vie éternelle. Et nous l'avons en nous si on continue comme ça. 
Parce que ça contient un pouvoir qui nous permet de penser correctement, de vivre correctement, 
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d'agir correctement les uns avec les autres. Il s'agit de la Famille. Et on doit apprendre ça dès 
maintenant pour pouvoir avoir cette Famille, pour faire partie de cette Famille, avec le genre d'unité et 
d'harmonie qu'on ne peut même pas imaginer pour le moment, à cause des mentalités physiques que 
nous avons. 

Pour vous, l'onction que vous avez reçue de lui demeure en vous, et vous n'avez pas besoin 
qu'on vous enseigne. J'ai entendu des gens complètement pervertir des écritures comme ça, avec des 
gens qui pensaient avoir certaines vérités que les autres ne voyaient pas, ou des choses comme ça. 
C'était comme si, "Dieu m'a révélé ça." 

Non, ce que Dieu vous révèle, c'est ce que vous recevez pendant le Sabbat et les Jours Saints, ainsi 
que dans les écrits et les publications et tout ça. Voilà ce que Dieu nous donne et c'est comme ça qu'Il 
œuvre dans l'Église. Il l'a toujours fait comme ça. Mais on nous dit ici, Pour vous, l'onction que vous 
avez reçue de lui demeure en vous, et vous n'avez pas besoin… En d'autres termes, qu'on vous 
enseigne quelque chose d'autre. On n'a pas besoin que quelqu'un d'autre vienne… 

Pourquoi écouterions-nous des âneries quand on sait où est la source de toute vérité? Et pourtant, je 
trouve sidérant de voir les gens se mettent à croire des choses…à croire des choses qu'ils entendent 
dans les infos, ou de l'extrême droite, ou de l'extrême gauche, sans jamais arriver au point de réaliser 
que vous ne pouvez pas vous permettre d'assimiler ces choses. La vérité ne vient pas de là. Tous les 
gens du monde ont leur propre agenda, ils ont leur propre inclinaison, leurs propres préjudices et 
leurs…  

C'est comme la situation de Covid qui ne va jamais disparaître. Dans l'Église on a fait quelque chose 
qui est unique à l'Église, et maintenant il y a des situations où les gens se mettent à dire… Je crois 
qu'on en a parlé un peu hier soir, quelqu'un l'a mentionné, qu'il y a des gens qui ont vu, je pense dans 
l'extrême droite, qui veulent dénigrer ou calomnier ce qui concerne le vaccin. Je ne suis pas sûr de ce 
qu'ils essayent d'accomplir. Mais bref. C'est comme de dire, "Si vous vous êtes faits vaccinés, vous 
allez mourir!"  

Et donc, d'accord, je vais mourir. On va tous mourir. Que ce soit par une piqure ou non, je ne 
m'inquiète pas de ça pour l'Église de Dieu. Dieu prend soin de Son Église. On fait ce que Dieu dit, ce 
que Dieu nous donne de faire par Son Église, ainsi nous allons vivre, physiquement et spirituellement. 

L'onction que vous avez reçue de lui demeure en vous, et vous n'avez pas besoin qu'on vous 
enseigne; mais comme son onction vous enseigne… En d'autres termes, comment on apprend? Par 
l'esprit de Dieu. Et Il nous enseigne Sabbat après Sabbat, Jour Saint après Jour Saint, et on progresse. 
On ne reste pas les mêmes. Dieu construit en nous beaucoup plus de choses.  

Et donc, mais comme son onction vous enseigne toutes choses, l'esprit de Dieu, l'imprégnation de 
l'esprit de Dieu vivant en nous, et qu'elle est véritable et qu'elle n'est pas un mensonge, demeurez 
en lui selon les enseignements qu'elle vous a donnés, dans la vérité. 

26



Verset 28 – Et maintenant, petits enfants, demeurez en lui, afin que, lorsqu'il paraîtra (le mot qui 
exprime le fait de rendre visible), nous ayons de l'assurance, et qu'à son avènement nous ne 
soyons pas confus. Si vous savez qu'il est juste, reconnaissez que quiconque pratique la justice 
est né de Lui, engendrés de Lui. 

Donc là encore, comprenant comment Dieu œuvre, comprenant comment œuvre l'esprit de Dieu, tout 
vient de Dieu, et c'est au travers de Christ, et ça vient à nous dans l'Église. 

Je vais maintenant m'arrêter là. Ce que Jean disait ici sont des choses très simples et élémentaires, 
mais elles sont vraiment puissantes. Ce que Jean discutait nous donne de comprendre comment on est 
en mesure de continuer dans le Corps et dans l'Église. Il reste encore beaucoup de choses à couvrir 
dans 1 Jean et on va continuer avec ça le Sabbat prochain. 

27


